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千鳥の丘に
学校の宝 ～３年生の授業から～

校長 横山 美智子

３年生が総合的な学習の時間に「学校の宝」について調べています。先日、その３年生の授

業に参加し、千鳥丘小学校に関する子供たちからの質問に、私の知っている範囲で答えました。

最初の質問は、「どうして千鳥丘という名前になったのですか」でしたが、私が話す前に、ある

男の子が手を挙げ、「たくさんの鳥が集まる場所だったからだと聞いたよ」と教えてくれました。

学校名の由来について調べてみると、ある資料には「学校は、立野と小勢の接点で、立野地区

の小字『千鳥免』というところに建設された。最終的には地名を取って『千鳥丘』と決まった」

との記載がありましたが、学校にいるといろいろな種類の鳥たちのさえずりが聞こえてくるの

も確かです。洪水ハザードマップで確認すると学校周辺は洪水の危険性が低いことから、他よ

りもやや高い土地であることが分かります。「千鳥丘小学校」命名の由来について考えることで、

いろいろなことに思いを巡らせることができました。

次に中庭に関する質問がありました。中庭は1969年(昭和44年)に竣工。当時の写真を見ると

今は大木となった木々も、移植間もない幼木であることが分かります。本校の歴史と共に大き

く成長しました。また、大切な木々の一つに「チドリノキ」があります。以前、関係者の方か

ら、ＰＴＡの方が学校名にちなんだ木があることを知り、記念に植えられたと伺いました。私

が担任をしていた頃には、講師の方をお招きして「チドリノキ」について学習したことやスケ

ッチをしたこと、卒業記念作品のモチーフにしたこと等が懐かしく思い出されます。休み時間

になると、関心をもった子供たちが、早速、見に行きました。他にも「池が校章の形をしてい

る」という話が出たので、校章の由来について話しました。校章創案者の方からいただいた書

面には校章について次のように書かれていました。

・上下左右対称は、心のまとまり、充実と友愛を示す。

・上に向かった頂点は、希望、飛躍、向上の方向性を示す

・四つの頂点は、未知の世界や未来に向かって 自由に羽ばたく方向性を示す。

・直線による表現は、事に当たったときの緊張感、厳しさを示す。

「この校章がなくなるのは残念だ…」子供から＋こんなつぶやきが聞こえました。

「校舎が完成したときの入校式は屋上であっ

た」「お父さんが相撲をしていたよ」「お母さん

たちがつくった作品があるよ」… 相撲場のこ

と、築山のことなど、子供たちが千鳥っ子の先

輩でもある家族の方から聞いてきたことをいろ

いろ話してくれました。「学校の宝」について調

べたことをまとめた３年生の発表を聞くのが今

から楽しみです。



学校の様子から つなぐ ～ 心・学び・伝統 そして 感謝 ～

＜５/２６＞

１，２年 さつまいもの苗植え

地域の方に教えていただき

ながら、一人一株ずつ、サツ

マイモの苗を植えました。み

んなで協力して、大切に育て

ていきましょう。

＜６/１４＞
歯っぴぃ クイズラリー

保健委員会が考えたクイズ

に答えながら学校を巡りまし

た。クイズは全部で１０問。

休み時間に子供たちは、友達

と一緒にクイズラリーを楽し

んでいました。

＜６/６＞
６年 連合運動会
４年ぶりに、市内1200人余

りの６年生児童が城光寺陸上
競技場に集まって開催しまし
た。子供たちは、100m 走と
ハードル走、代表児童による
リレーで他校児童と切磋琢磨
し、競い合いました。

7、８月の予定

７／ １（土）アウトメディアデー ８／１２（土）～１８（金） 閉庁日

１８（火）地区別児童会 ２2（火）２３（水）６年宿泊学習

１９（水）～２１（金）保護者会 ２８（月）２学期始業式

２４（月）１学期終業式 ※夏季休業中のプール開放は行いません。

千鳥丘小学校のホームページ で学校の情報を発信しています。

ホームページをリニューアルしました。アドレスを変更しましたのでご確認ください。

内容はこれまでどおり、学校の紹介や子供たちの活動の様子を掲載しています。

各種たよりや許可証などもダウンロードできます。是非ご覧ください。

※アドレスはこちら ⇒ https://chidorigaoka-e.takaoka-school.jp

学習参観・引き渡し訓練、学校評議員会 ６月１５日（木）
学習参観と引き渡し訓練を行いました。

学習参観で、子供たちは、緊張しながらも保護者の方に頑張る姿を見ていただこうとはりきって

いました。その後、引き渡し訓練を行いました。自然災害や不審者等の緊急時、子供たちを安全で

確実に保護者の方に引き渡すことができるよう、手順を確認しました。

併せて、学校評議員会も開催しました。学校運営方針等についての説明後、評議員の皆様にも授

業の様子を参観していただきました。


